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Assembleia entrega kits de equipamentos a Procuradorias 
da Mulher de Câmaras Municipais

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão entre-
gou kits de equipamentos para Procurado-
rias da Mulher de Câmaras Municipais de 
cidades maranhenses, durante solenidade 

realizada na Casa do Povo. A iniciativa faz parte da 
política de incentivo do parlamento estadual em de-
fesa do direito das mulheres, bem como no combate 
à violência e discriminação de gênero. O ato contou 
com a presença da presidente da Alema, deputada 
Iracema Vale (PSB), e da procuradora da Mulher da 
Casa, deputada Daniella (PSB).

 
De acordo com a presidente do Legislativo es-

tadual, as Procuradorias da Mulher desempenham 
um papel crucial na defesa dos direitos e bem-estar 
feminino. “São instituições defensoras da igualdade e 
do empoderamento. Atuar na promoção de políticas 
públicas e ações educativas para mulheres e aten-
der demandas relativas à discriminação e à violência 
contra a mulher estão entre suas funções”, destacou.

 Iracema Vale elogiou, também, a desenvoltura 
com que a Procuradoria da Mulher da Assembleia tem 

conduzido seus trabalhos. “Temos colaborado com as 
políticas para as mulheres, no combate à violência de 
todo tipo, principalmente a de gênero. Aproveito aqui 
para parabenizar a nossa procuradora da Mulher, a 
deputada Daniella, a bancada feminina desta Casa e 
a todos os parlamentares que contribuem para esse 
avanço”, ressaltou.

Responsabilidade 
 
A Procuradora da Mulher da Alema, deputada 

Daniella, afirmou que o órgão institucional elaborou 
um protocolo com os passos para a instalação de outras 
procuradorias pelo estado. “Que felicidade compartilhar 
a excelente notícia de que 80 procuradorias foram 
criadas no Maranhão. É uma grande responsabilidade 
e um grande privilégio estar numa posição de acolher 
e buscar a defesa de outras mulheres”, enfatizou.

Os kits disponibilizados pela Assembleia contêm 
1 notebook Samsung, 1 impressora multifuncional 
e 1 smartphone, equipamentos que auxiliarão as 
atividades das procuradorias.

Iracema Vale e Daniella entregam kit de equipamentos a 
representante da Procuradoria da Mulher de Aldeias Altas

Zé Inácio repercute anúncio
de construção de barragem entre 

Bequimão e São Bento

Zé Inácio afirmou que a obra beneficiará diversos municípios da Baixada Maranhense

O 
deputado Zé Inácio (PT) repercutiu, em sessão plenária, o anúncio feito 
pelo governador Carlos Brandão (PSB) sobre a construção da barragem 
de Maria Rita, entre os municípios de Bequimão e São Bento. Segun-
do o parlamentar, a obra vai beneficiar os municípios de Bequimão, 

Alcântara, Bacurituba, Palmeirândia, Peri-Mirim e São Bento.
 
“Essa é uma infraestrutura reivindicada há décadas naquela região. Mas agora 

o governador Brandão, cumprindo um compromisso que fez ano passado, vai 
construir essa tão sonhada barragem, que vai garantir água durante todo o ano, 
permitindo que os pequenos produtores tenham acesso à água para irrigar suas 
plantações, fornecer aos animais e fortalecer a criação de gado extensivo, que é 
muito forte na região”, afirmou Zé Inácio.

 
Além disso, o deputado ressaltou a importância da construção da barragem 

para os pescadores da região, que passarão a ter peixe o ano todo, garantindo 
segurança alimentar e geração de renda, com a venda dos pescados.

 
Zé Inácio informou também que será construída uma rodovia sobre a barra-

gem, ligando Bequimão a São Bento.
 
“Uma medida importante que eu não poderia deixar de destacar, parabenizar 

o governador Carlos Brandão e parabenizar as lideranças que, ao longo desses 
últimos anos, lutaram para que esse sonho se tornasse realidade”, assinalou.

Aprovada PEC de autoria de Iracema 
Vale e Rodrigo Lago que aprimora 

processo legislativo estadual

O 
plenário da Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou a Pro-
posta de Emenda à Constituição (PEC) nº 001/2023, de autoria 
do deputado Rodrigo Lago (PCdoB) e da presidente da Alema, 
deputada Iracema Vale (PSB). A proposição visa aprimorar o 

processo legislativo estadual, afastando inconstitucionalidades e promo-
vendo maior transparência.

 
A principal alteração proposta pela PEC é a inclusão do Art. 47-A na 

Constituição do Estado, estabelecendo que o governador, ao analisar 
um projeto de lei aprovado, leve em consideração as justificativas que 
motivaram sua proposição no Legislativo. Essa medida visa proporcionar 
uma análise mais completa e informada, permitindo que o chefe do 
Executivo compreenda as motivações por trás de cada projeto.

 
Além disso, a PEC determina que, ao publicar textos legais, seja por 

sanção governamental ou promulgação pela Assembleia Legislativa, 
seja obrigatória a inclusão do número do projeto de lei e sua autoria. 
Essa medida visa valorizar o trabalho dos deputados e garantir maior 
publicidade e transparência ao processo legislativo, permitindo que os 
cidadãos examinem toda a tramitação do processo.

Iracema Vale e Rodrigo Lago são autores da PEC nº 001/2023
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Eric Costa comemora correção 
no preço da pauta do boi gordo 

comercializado no Maranhão

O 
deputado Eric Costa (PSD) come-
morou a correção no preço da pau-
ta do boi gordo comercializado no 
Maranhão. Em seu pronunciamento, 

o parlamentar lembrou ter sido autor de uma 
Indicação solicitando que a Secretaria de Esta-
do da Fazenda (Sefaz) reavaliasse o valor dos 
impostos cobrados aos criadores de gado no 
Maranhão.

 
“Eu defendi aqui nesta Casa que a Secre-

taria da Fazenda adequasse a pauta do gado à 
realidade do comércio hoje. Porque, até então, 
o valor estava totalmente divergente do valor 
praticado no mercado. Fiz a indicação à Secreta-
ria da Fazenda e ao governador Carlos Brandão 
e, há alguns dias, nós recebemos a grata notícia 
de que a sugestão apresentada foi atendida pela Sefaz e o valor pautado, o valor 
que a Secretaria de Estado está disponibilizando para emissão das notas fiscais 
diminuiu consideravelmente”, declarou Eric Costa.

 
Ele assinalou que a medida adotada pela Sefaz atendeu à reivindicação dos 

produtores e beneficia o consumidor.
 
“À medida em que se diminui os impostos e se reduz a burocracia, essa 

redução se torna mais propícia e mais favorável para que o consumidor adquira 
o produto no valor mais baixo no balcão. Por esse motivo, quero agradecer ao 
governador Brandão por atender uma reivindicação nossa”, frisou o parlamentar.

Procedimentos 
Ele fez ainda um agradecimento especial à Secretaria da Fazenda, ob-

servando que o Governo do Maranhão aprimorou os procedimentos para 
facilitar a vida das pequenas empresas e dos microempresários.

Diretoria de Saúde da Alema promove 
programação alusiva ao Dia do Idoso

A Diretoria de Saúde e Medicina Ocupacio-
nal (DSMO) da Assembleia Legislativa do Ma-
ranhão promoveu uma programação especial 
alusiva ao Dia do Idoso, celebrado em 1º de 
outubro. As atividades aconteceram no Clube 
de Servidores da Alema, no Maiobão, com ro-
das de conversa, jogos de tabuleiro, momento 
laboral e almoço.

 
Durante toda a manhã, os servidores idosos 

e aposentados do parlamento estadual par-
ticiparam de um bate-papo sobre qualidade 
de vida, alimentação, exercícios, direitos dos 
idosos, entre outros temas, além de momento 
laboral com dança, fisioterapia e atividades de 
lazer.

 
Joana D’Arc Silva de Oliveira, chefe do Serviço Social da Alema, afirmou que 

o objetivo foi reforçar a importância dos servidores idosos e aposentados para a 
Casa. “É muito importante que eles saibam que têm valor para a Assembleia e a 
presidente Iracema Vale (PSB) sempre enfatiza isso. O idoso significa sabedoria 
de vivência, de trabalho e são muito importantes”, assinalou.

 
O servidor Francisco Fontenele elogiou a Assembleia pela iniciativa. “Esse 

momento é muito bom e importante, e queríamos que se repetisse mais vezes. 
Bom para rever os amigos aposentados e nos divertir”, disse.

 
Já a servidora Joana Araújo falou que esse é seu último ano comemorando 

o Dia do Idoso como servidora na ativa da Alema. “Ano que vem, espero estar 
celebrando já aposentada e só me divertindo”, completou.

Parlamentares defendem 
desenvolvimento da Amazônia com 

inclusão social e preservação da natureza

Creche-Escola Sementinha promove 
sessão de cinema para alunos em ação 

alusiva ao Dia das Crianças

5ª Sessão Ordinária do Parlamento Amazônico, realizada na Assembleia Legislativa
do Estado do Maranhão

D
eputados estaduais participantes da 5ª Sessão Ordinária do Parlamento 
Amazônico, realizada na Assembleia Legislativa do Maranhão, no dia 26 
de outubro, manifestaram propostas de efetivas políticas ambientais que 
tenham como foco o desenvolvimento da Amazônia, sem negligenciar o 

cuidado com a inclusão social e a preservação do meio ambiente.
 
Este foi o principal mote do discurso proferido pela deputada Edna Auzier (PSD-

AP), presidente do Parlamento Amazônico, colegiado que reúne deputados das 
nove Assembleias Legislativas dos estados que integram a Amazônia Legal (Acre, 
Amapá, Amazonas, Mato Grosso, Pará, Rondônia, Roraima, Tocantins e Maranhão).

 
Edna Auzier destacou o principal desafio do colegiado, salientando o valor e a 

importância das potencialidades da região. “A gente tem um mosaico de riquezas na 
Amazônia, como mineração e pecuária, e é necessário que saibamos explorar essas 
riquezas para desenvolver os nossos estados. A luta é diária”, frisou a parlamentar.

 
O presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da 

Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Júlio Mendonça (PCdoB), disse que 
a reunião em São Luís trouxe uma pauta muito importante, que é a exploração da 
Margem Equatorial brasileira.

 
“É preciso fazer esse debate público, de forma séria e conduzido com muita 

responsabilidade, escutando as várias vozes, principalmente com a participação dos 
parlamentos da Amazônia. Eu defendo o desenvolvimento sustentável e também que 
a exploração da Margem Equatorial brasileira seja feita com muita responsabilidade, 
por isso é necessário que nós estejamos buscando mais informações para nos 
embasarmos sobre este assunto”, afirmou Júlio Mendonça.

Como parte da programação alusiva ao Dia das 
Crianças, a Creche-Escola Sementinha promoveu 
uma sessão de cinema para os alunos. De acor-
do com a diretora da instituição, Cynthia Vieira, 
os filmes escolhidos trazem ensinamentos, com 
elementos importantes para o desenvolvimento 
dos estudantes.

 
“Pensamos em uma programação que pudes-

se, de forma lúdica, com um cunho pedagógico e 
educativo, proporcionar às nossas crianças aquilo 
que elas sabem fazer de melhor, que é a criatividade, 
imaginação e a brincadeira”, explicou.

 
Além disso, Cynthia Vieira afirmou que o ob-

jetivo dessa ação é proporcionar um momento de 
bem-estar e tranquilidade no ambiente escolar. “A experiência do cinema promove 
reflexões de identidade e pertencimento. E vai além do entretenimento ao enriquecer 
o imaginário das crianças”, disse.

 
Na ocasião, os alunos do ensino fundamental assistiram atentamente, e com 

direito à pipoca, ao filme “Futebol em apuros”. Ainda no auditório da creche, os alunos 
do Maternal I e II assistiram a “Grizzy e os Lemmings”. Já as crianças da pré-escola 
assistiram a “O chefinho Natal”.
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Deputados ressaltam perspectivas 
de crescimento econômico 
com instalação de indústria 

de etanol no Maranhão

Solenidade de lançamento da pedra fundamental da mais nova unidade da Inpasa Brasil,  
em Balsas

U
ma comitiva de deputados estaduais liderada pela presidente da 
Assembleia Legislativa do Maranhão, Iracema Vale (PSB), acompanhou 
o lançamento da pedra fundamental da mais nova unidade da Inpasa 
Brasil, em Balsas. O ato simbólico de instalação da indústria, que é a 

maior transformadora de cereais em energias limpas e renováveis da América 
Latina, contou com a presença do vice-presidente da República, Geraldo Alckmin; 
do governador Carlos Brandão; do presidente do Grupo Inpasa Brasil, José Odvar 
Lopes, entre outras autoridades.

 
No Maranhão, o grupo investirá R$ 2,5 bilhões para transformar, inicialmente, 

1 milhão de toneladas de milho em um bilhão de litros de etanol por ano.

 
Os números vultosos que serão gerados pelo novo empreendimento, e que 

refletirão no crescimento da economia do estado e do país, foram destacados 
pelos parlamentares presentes ao evento, entre eles Arnaldo Melo, Florêncio Neto, 
Dra. Vivianne, Francisco Nagib, Zé Inácio, Antônio Pereira, Rildo Amaral, Ana do 
Gás, Ricardo Rios, Ariston Ribeiro, Davi Brandão, Júnior  Cascaria, Glauber Cutrim 
e Cláudio Cunha.

 
Ao analisar o potencial do investimento no setor energético do Maranhão, 

Iracema Vale ressaltou que o município de Balsas, que já conta com uma pujante 
produção de grãos, tendo a soja como principal commodity, ganha agora um 
novo impulso com a implantação da indústria de etanol.

 
“Um empreendimento desse porte só tem a agregar ao Maranhão, 

principalmente pelo fortalecimento da pauta voltada à produção de energia 
limpa, aproveitando todo o potencial que temos nessa região do nosso estado”, 
frisou Iracema Vale. 

 
A chefe do Legislativo maranhense acrescentou ainda que, sem dúvida, o 

investimento trará mais desenvolvimento e emprego para os maranhenses. “Quero 
parabenizar também a visão empreendedora do governador Carlos Brandão, 
que está sempre prospectando novos negócios para o estado e geração de 
trabalho para os maranhenses. Estamos aqui para reforçar que a Assembleia apoia 
plenamente o investimento”, enfatizou.

Rildo Amaral disse que mais de 2 mil atendimentos foram realizados ao longo 
de dez meses

Rildo Amaral destaca sucesso do 
“Viva Saúde” desenvolvido por 

seu gabinete na Região Tocantina

O 
deputado Rildo Amaral (Progressistas) destacou, durante sessão plená-
ria, o sucesso dos atendimentos em vários setores de saúde na Região 
Tocantina, por meio do programa Viva Saúde, desenvolvido pelo seu 
gabinete social localizado em Imperatriz.

 
De acordo com o parlamentar, a iniciativa atingiu mais de 2 mil atendimentos 

ao longo de dez meses, nas áreas de Oftalmologia, Clínica Médica, Cardiologia, 
Pediatria, Dermatologia, Psiquiatria, Ginecologia, Infectologia e Pneumologia.

 
O parlamentar agradeceu ao então deputado federal André Fufuca, hoje mi-

nistro dos Esportes, que destinou emenda na área da saúde e outros R$ 3 milhões 
na infraestrutura, e ao governo estadual pelas parcerias.

 
“No momento crítico da saúde do município, nós disponibilizamos, por meio 

dos parceiros, médicos, inclusive filhos da nossa região, como a doutora Carol, que 
sai daqui de São Luís pelo menos uma vez por mês para atender aos pacientes. E, 
ainda, médicos que fazem pequenos procedimentos dermatológicos, mostrando 
a importância das parcerias nesse momento de crise”, frisou.

Lei originária de PL de Osmar 
Filho inclui Festa da Juçara no 
calendário oficial do Maranhão

P
or iniciativa do deputado es-
tadual Osmar Filho (PDT), a 
tradicional Festa da Juçara, 
realizada anualmente no mês 

de outubro, no Parque da Juçara, no 
bairro Maracanã, zona rural de São 
Luís, agora integra o calendário ofi-
cial de eventos do Maranhão. Sob nº 
12030/2023, a lei foi sancionada pelo 
governador Carlos Brandão (PSB).

 
“Este é um importante reco-

nhecimento no ano em que um dos 
eventos mais importantes de São 
Luís completa 54 anos”, declarou o 
parlamentar, acrescentando que o 
dispositivo determina que a partir 

Osmar Filho frisou que a lei determina 
que a partir do próximo ano a festa ini-
cie suas atividades no primeiro domingo 
de outubro

do próximo ano a festa inicie suas 
atividades no primeiro domingo  
de outubro.
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Carlos Lula anuncia projeto para 
garantir segurança a atletas de ciclismo

O 
deputado estadu-
al Carlos Lula (PSB) 
apresentou projeto 
de lei para garantir 

segurança de praticantes de es-
portes de rua, especificamente 
atletas de ciclismo no Mara-
nhão. O novo projeto atende a 
pedido de esportistas que pro-
testaram após a trágica morte 
por atropelamento do médico 
ciclista Édson Soares, na capital 
maranhense.

 
“Temos que parar de pensar 

no ciclismo apenas como es-
porte e entretenimento. O ciclis-
mo tem que ser um dos modais 
de transporte necessários para o 
estado. São Luís está atrasada, o 
estado está atrasado. Não temos 
nem 50 quilômetros de ciclovias 
na capital”, pontuou Carlos Lula.

 O projeto visa ao incentivo da prática do ciclismo no estado, bem como 
fomentar políticas públicas para o segmento, reconhecendo o deslocamento 
cicloviário como modalidade de transporte eficiente, sustentável do ponto 
de vista ambiental, acessível à sociedade e benéfico à saúde pública.

 
Entre as ações de incentivo estão a ampliação da rede de ciclovias, ci-

clofaixas, bicicletas compartilhadas e bicicletários permanentes, com vistas a 
possibilitar maior acesso de bicicletas no transporte coletivo intermunicipal; 
criação de uma política que permita a integração dos sistemas cicloviários 
municipais já existentes; oferta de áreas para o ciclismo em todo o Mara-
nhão, especialmente em parques estaduais e outros espaços de lazer e de 
esportes; e elaboração de um mapa estadual de regiões críticas ao ciclismo.

 
Em seu discurso, o parlamentar informou também que protocolou qua-

tro indicações direcionadas à Secretaria de Segurança Pública (SSP), Coman-
do Geral da Polícia Militar e Secretaria Municipal de Trânsito e Transportes 
de São Luís (SMTT). Entre as solicitações estão a instalação de mais câmeras 
de videomonitoramento na extensão da Avenida Litorânea, aumento das 
rondas policiais a partir das 4h da manhã; interdição de uma das vias da 
mesma avenida, entre 4h e 6h, durante todos os dias da semana para a prática 
esportiva de rua; e instalação de redutores de velocidade ao longo da via.

Rodrigo Lago destaca
investimentos do governo federal 

na agricultura familiar 

Na tribuna, deputado Rodrigo Lago pontuou os investimentos no setor

O 
deputado Rodrigo Lago (PCdoB) fez uso da tribuna para destacar os 
investimentos do Governo Federal na agricultura familiar por meio do 
Programa de Aquisição de Alimentos (PAA). 

 
Ele informou que o Governo Federal anunciou um novo incremento no orçamento 

do PAA no valor de R$ 250 milhões, ainda para 2023. Os recursos serão destinados à 
modalidade “Compra com Doação Simultânea”, gerenciada pela Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), que prevê a compra direta de alimentos das cooperativas 
de agricultores familiares. 

 
Esses itens são distribuídos gratuitamente para famílias em situação de insegurança 

alimentar por meio de hospitais e creches públicas, restaurantes populares, cozinhas 
solidárias e outras instituições.

 
“Esse programa é importantíssimo porque ele compra do agricultor familiar e en-

trega essa produção para as pessoas que mais precisam. E essas pessoas que recebem 
esse valor comprado pelo Governo Federal vão gastar esse dinheiro na zona rural dos 
municípios, gerando emprego e renda”, disse o deputado.

 
Com o anúncio, o orçamento total do PAA será de mais de R$ 900 milhões, 

segundo o governo, entre as diferentes modalidades. Para a “Compra com Doação 
Simultânea” serão destinados R$ 700 milhões este ano, com recursos do Ministério de 
Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate à Fome (MDS).

 
O governo anterior havia previsto R$ 2,6 milhões para o programa. Ainda segundo 

o atual governo, do total disponibilizado até o momento, cerca de R$ 220 milhões 
foram executados. O valor já supera todo o executado em 2022.

Iracema Vale destaca mutirão de cirurgias oftalmológicas em Barreirinhas

Presidente da Alema, Iracema Vale, durante pronunciamento na tribuna da Casa

E
m discurso na tribuna da Assembleia Legislativa do Maranhão, a presidente 
da Casa, deputada Iracema Vale (PSB), destacou a importância do mutirão 
de cirurgias de catarata e pterígio, realizado no município de Barreirinhas. 
A parlamentar também enalteceu a campanha “Outubro Rosa” da Diretoria 

de Saúde e o trabalho da Creche-Escola Sementinha.
 
“A iniciativa beneficiou pessoas de toda a região, não só de Barreirinhas. 

Agradeço o apoio do Governo do Estado e do deputado federal JP, que, junto 
comigo, destinou recursos para que fosse possível realizarmos essa ação. Mais 
de mil pessoas foram operadas e saíram enxergando a vida de uma outra forma”, 
afirmou a chefe do parlamento estadual.

 
A parlamentar também elogiou o engajamento da Diretoria de Saúde da As-

sembleia Legislativa na campanha “Outubro Rosa”. “Estão fazendo um importante 
trabalho de divulgação do tema, principalmente para as servidoras da Casa. É 
preciso fortalecer o debate sobre a saúde da mulher e parabenizo toda a equipe 
do setor médico.”
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Frente Parlamentar de Combate à 
Pobreza debate indicadores e sugestões 

para políticas públicas de saúde

Reunião da Frente Parlamentar de Combate à Pobreza realizada na Alema

Ana do Gás comemora melhorias no sistema de abastecimento 
de água em Santo Antônio dos Lopes

Deputada Ana do Gás durante pronunciamento 
na tribuna da Assembleia Legislativa

A 
deputada estadual Ana do Gás (PCdoB) co-
memorou, durante sessão plenária, a decisão 
do governador Carlos Brandão de assegurar a 
melhoria do sistema de abastecimento de água 

no município de Santo Antônio dos Lopes.
 
“Faço aqui um agradecimento especial ao nosso 

governador Carlos Brandão, que me deu essa boa notícia 
para que eu levasse à nossa população de Santo Antônio 
dos Lopes, onde a Caema vai melhorar o sistema de 
abastecimento na zona urbana do município de Santo 
Antônio dos Lopes, o que vai garantir água de qualidade 
para boa parte da nossa população”, declarou Ana do Gás.

 A parlamentar agradeceu também à Prefeitura, que 

E
m reunião na Assembleia Legislativa, a Frente Parlamentar de Combate 
à Pobreza debateu o eixo temático saúde dentro da perspectiva da 
longevidade, que é um dos componentes do Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDH). O encontro foi coordenado pelo deputado Arnaldo Melo 

(MDB) e contou com a participação dos deputados Florêncio Neto (PSB), Carlos 
Lula (PSB), Júlio Mendonça (PCdoB), Fernando Braide (PSD), Eric Costa (PSD), Dra. 
Vivianne (PDT) e Solange Almeida (PL).

 
Participaram como convidados o analista de planejamento do Instituto Brasi-

leiro de Geografia e Estatística (IBGE), João Ricardo Costa e Silva, e a superinten-
dente de Saúde Digital, Mayra Nina Costa, da Secretaria de Estado da Saúde (SES).

 
Arnaldo Melo abriu a reunião esclarecendo que o objetivo da Frente Parla-

mentar de Combate à Pobreza é debater essa temática e, ao final dos trabalhos, 
elaborar um relatório apontando as causas da pobreza no Maranhão, apresentando 
sugestões para sua superação.

 
“Essa radiografia da situação da pobreza no Maranhão precisa ser construída 

por todos nós, sobretudo por nós, deputados, que representamos o povo mara-
nhense e conhecemos os problemas de cada região de nosso estado. É de funda-
mental importância que os órgãos governamentais nos apresentem subsídios com 
indicadores de cada área das políticas públicas, para que possamos contemplar 
em nosso relatório”, esclareceu.

 
Mayra Nina apresentou o programa “Cuidar de Todos”, lançado pelo Governo 

do Estado com o objetivo de melhorar os indicadores de saúde do Maranhão. “Esse 
programa está em pleno andamento e vai monitorar 15 indicadores da área da 
saúde que impactam o IDH do Maranhão. Com a implementação desse programa, 
podemos evitar a média e a alta complexidade”, esclareceu.

Assembleia realiza audiência pública 
sobre regularização fundiária

A 
Frente Parlamentar da Agricultura Familiar e a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Assembleia Legislativa 
do Maranhão realizaram audiência pública para debater o tema “Re-
gularização Fundiária - Democratização da Terra e seus Desafios.”s 

 
A reunião aconteceu no Plenarinho da Alema e contou com a presença 

dos deputados estaduais Júlio Mendonça (PCdoB), Carlos Lula (PSB) e Rodrigo 
Lago (PCdoB), além de representantes de movimentos sociais do campo, de 
órgãos federais, estaduais e do Poder Judiciário.

 
De acordo com o deputado Júlio Mendonça, presidente da Frente Par-

lamentar, a reunião foi solicitada após ele receber denúncias sobre conflitos 
agrários que vêm acontecendo de forma recorrente em diversas cidades do 
estado. 

 
“A reforma agrária, a agricultura familiar e a democratização do acesso à 

terra são temas que afetam diretamente a qualidade de vida das pessoas, a 
segurança alimentar, a preservação ambiental e a inclusão social de milhares 
de famílias que vivem no campo e na cidade. Por isso, é importante trazer 
essa discussão para esta casa”, explicou.

 
O deputado Rodrigo Lago disse que o objetivo da audiência é sensibilizar 

o Parlamento Legislativo sobre a temática. 
 
“A violência no campo tem crescido muito no Maranhão. No estado, tal 

problema tem apresentado números alarmantes, que mostram que viver e 
trabalhar no campo tem sido uma luta pela sobrevivência. Por isso, a impor-
tância de trazer esse debate para o Legislativo e buscarmos soluções”, disse.

Audiência pública debateu o tema ‘Regularização Fundiária - Democratização da Terra  
e seus Desafios”

se prontificou a auxiliar os serviços que serão realizados 
pelo Governo do Estado. Ao encerrar seu pronuncia-
mento, a deputado Ana do Gás fez, também, um agra-
decimento especial ao presidente da Companhia de 
Saneamento Ambiental do Maranhão (Caema), Marcos 
Aurélio Freitas.

 
“Estou muito feliz de poder compartilhar com vocês, 

que nós já vencemos a primeira etapa. E quero parabeni-
zar em especial também o presidente da Caema, doutor 
Marcos Aurélio, que tem feito um trabalho gigante no 
estado. Faço aqui também uma menção ao Fernando, 
que nos atende nos finais de semana. O povo de Santo 
Antônio dos Lopes está de parabéns por receber esse 
importante serviço”, concluiu a parlamentar.
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Aluízio Santos sugere gratuidade 
no transporte intermunicipal 

para guardas municipais

C
om o objetivo de facilitar a locomoção 
dos guardas municipais, o deputado 
Aluízio Santos (PL) apresentou a 
Indicação nº 3890/2023, propondo 

que o governador Carlos Brandão (PSB) 
encaminhe à Assembleia Legislativa um 
projeto de lei concedendo passe livre a 
esses profissionais no serviço de transporte 
intermunicipal terrestre e aquaviário no 
Maranhão.

 
O parlamentar embasa sua sugestão 

justificando que a medida se mostra 
relevante e necessária, tendo em vista que o 
intuito desta isenção é proporcionar a estes 
servidores o direito de se deslocar de sua 

residência para o seu posto de trabalho sem ônus.
 
“Nesse contexto, os guardas municipais também devem gozar do direito à 

gratuidade do transporte público intermunicipal terrestre e aquaviário, considerando 
que, apesar de seus parcos salários, trabalham para que os índices de violência 
sejam reduzidos”, frisou.

 
Em seu pedido, Aluízio Santos lembrou que a Guarda Municipal integra o 

Sistema de Segurança Pública, conforme recente decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF).

 
Com base nisso, o parlamentar aponta a necessidade de equiparar a 

corporação municipal ao Corpo de Bombeiros e à Polícia Militar (PM), que já 
desfrutam do direito ao passe livre no transporte intermunicipal, permitindo uma 
maior mobilidade para o desempenho de suas atribuições.

Janaína Ramos anuncia obras de 
infraestrutura em ruas de Imperatriz

Deputada Janaína Ramos destacou que pavimentação de ruas será realizada 
em parceria com o Governo do Estado

E
m pronunciamento na Assembleia Legislativa, a deputada Janaína 
Ramos (Republicanos) anunciou o início de obras de infraestrutura 
em ruas da cidade de Imperatriz. A ação é realizada em parceria com 
o Governo do Estado.

 
“É uma parceria com o nosso governador Carlos Brandão (PSB), assim 

como o meu colega deputado Rildo Amaral (PL), realizando ações na in-
fraestrutura com bloquetes. Agora, eu também estou fazendo a minha parte, 
dando a minha contribuição e eu fico muito feliz de realizar essa ação em 
parceria com a Prefeitura Municipal de Imperatriz”, disse.

 
Ela afirmou que a parceria com a Secretaria de Estado de Infraestrutura 

(Sinfra), por iniciativa sua, começou com o bloqueteamento da Rua Circular, 
e em seguida outras vias serão beneficiadas.

 
“A cidade de Imperatriz ganha esse reforço da sua deputada Janaína, 

e eu quero, sim, dar a minha contribuição para a minha Imperatriz. E aqui 
deixo registrado o que estamos fazendo em Imperatriz e vamos fazer, sim, 
também em outros logradouros”, assegurou.

Sancionada lei de Iracema Vale que garante a preservação 
da região dos Lençóis Maranhenses

Em Barreirinhas, o governador sancionou lei de Iracema Vale que garante a preservação da 
região dos Lençóis Maranhenses

O 
governador Carlos Brandão (PSB) sancionou a lei oriunda do PL 
434/2023, de autoria da presidente da Assembleia Legislativa do Estado 
do Maranhão, deputada Iracema Vale (PSB), que trata da preservação 
e proteção da região dos Lençóis Maranhenses. O ato aconteceu no 

município de Barreirinhas na presença de diversas autoridades.
 
Participaram do ato os deputados estaduais Yglésio (PSB), Mical Damasceno 

(PSC), Antônio Pereira (PSB) e Ana do Gás (PCdoB); a secretária de Estado do 
Turismo, Socorro Araújo; o secretário de Estado de Infraestrutura, Aparício Ban-

deira; o secretário de Estado da Articulação Política, Rubens Pereira; o empresário 
Vinícius Vale, além de prefeitos e vereadores da região.

 
“Com a implementação da lei, haverá um futuro mais sustentável para as 

comunidades locais e para as futuras gerações. Essa lei representa um passo 
fundamental na preservação deste importante ecossistema e na promoção do 
equilíbrio entre o desenvolvimento econômico e a conservação ambiental”, afir-
mou Iracema Vale.

 
Para o governador Carlos Brandão, a lei representa um marco para a preser-

vação dos Lençóis Maranhenses. “O parque é um verdadeiro tesouro natural e 
a lei vai garantir que essa beleza permaneça intocada, protegendo nossa fauna, 
flora e recursos hídricos. Estamos assegurando um futuro mais sustentável para 
essa joia do Maranhão”, ressaltou.

Objetivo
 
A lei tem como objetivo conter o avanço da abertura de novas lavouras desti-

nadas ao cultivo de monoculturas na região, como plantações em larga escala de 
eucalipto e soja, no intuito de coibir impactos ambientais significativos decorrentes 
desse tipo de atividade, como a perda de habitat, o aumento da poluição das águas 
e a degradação dos solos. 

 
Com a lei, que cria ainda o Programa Estadual de Proteção e Desenvolvimento 

Sustentável dos Lençóis Maranhenses, ficará proibida a plantação em larga escala 
nos municípios pertencentes ao Parque Nacional dos Lençóis Maranhenses, tendo 
em vista a salvaguarda da região. Também ficará proibida a abertura de novas áreas 
para monoculturas e a expansão de lavouras e plantações existentes em meio ao 
complexo natural.
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